

### LEAGUE TABLES 2024 : ENCORE UNE ANNÉE DIFFICILE



*par Marina Guérassimova,  
Rédactrice en Chef*

**A**près la forte baisse de l'activité en 2023, ce 35ème Classement annuel des conseils financiers en M&A reste à un niveau comparable quant à la valeur des opérations déclarées par les banques d'affaires participantes.

On se souvient qu'en 2023, JP Morgan, alors n°1 du classement par valeur, totalisait 36,6 milliards d'euros pour 15 transactions conseillées, tandis que Goldman Sachs, n°1 en 2022, affichait un total de 73,8 milliards d'euros.

En 2024, Lazard, n°1 du Palmarès par valeur de Fusions & Acquisitions Magazine, totalise 38,2 milliards d'euros pour 73 deals conseillés. Après avoir été le n°11 en 2023, la banque du boulevard Haussmann réalise une belle performance. Son leadership en 2024 est incontestable. Elle est suivie par BNP Paribas, avec 32,3 milliards d'euros de deals conseillés, et par Goldman Sachs, avec 27,2 milliards. Cette dernière devient cette année le n°1 du Palmarès sur 3 ans par valeur, avec 134,5 milliards d'euros de deals conseillés. BNP Paribas et JP Morgan sont respectivement n°2 et n°3 de ce classement, qui reflète les performances long terme, avec respectivement 127 et 110,5 milliards d'euros de transactions accompagnées sur 3 ans.

Quant aux classements par nombre de deals, en 2024, Rothschild & Co reste sur la première marche du podium, avec 116 deals conseillés, contre 102 en 2023. La banque de l'avenue de Messine est suivie par Natixis, avec 76 opérations conseillées, et par Lazard, avec 73 opérations. N°7 en 2023, Lazard réalise également une belle avancée dans le classement par nombre de deals. Quant au classement sur 3 ans par nombre d'opérations, sans surprise, Rothschild est le n°1, avec 317 deals, suivie de KPMG, avec 238 deals, et de Natixis, avec 223 deals conseillés en 2022-2023-2024.

En 2024, Bank of America devient le n°1 du classement par valeur moyenne des opérations conseillées. La banque est suivie par JP Morgan et Citi. D'une façon générale, la valeur moyenne des deals est en baisse par rapport à 2023 et à 2022.

Tout comme en 2023, une seule opération de M&A d'un montant supérieur à 5 milliards d'euros a été finalisée en 2024. Il s'agit de la joint-venture créée par Orange et Masmovil en Espagne. Les actionnaires d'Orange et de Masmovil détiennent chacun 50% de la co-entreprise. La valorisation retenue pour cette transaction est celle des actifs apportés par Orange, soit 7,8 milliards d'euros. Regroupant plus de 37 millions de lignes haut débit fixe et mobile, la nouvelle entité se positionne en tant qu'acteur de premier plan sur le marché des télécommunications espagnol en volume de clientèle.

A titre de comparaison, en 2022, Fusions & Acquisitions Magazine a pu recenser 7 opérations supérieures à 5 milliard d'euros. Quant aux deals d'un montant supérieur à 1 milliard d'euros, on en compte 30 en 2024, contre 35 en 2023 et 48 en 2022.

Faut-il s'attendre à une reprise en 2025 ? Dans ce numéro spécial, les banquiers d'affaires ayant participé au Palmarès nous livrent leur opinion sur le sujet.